

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
I/40	öffentlich	2011/062	13.04.2011

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Schul-, Sozial- und Familienausschuss	10.05.2011				

Übermittags- und Nachmittagsangebote an den gemeindlichen Schulen

Beschlussvorschlag:

Ein Beschluss ist nicht zu fassen.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Die Gemeinde Ostbevern unterstützt die Träger der Angebote der Übermittags- und Nachmittagsbetreuung mit Zuschüssen in folgender Höhe:

- Offene Ganztagsgrundschule 41.000 € je Gruppe
- Acht-bis-Eins-Betreuung 11.000 €
- Betreuung an der Josef-Annegarn-Schule 35.500 €

Darüber hinaus übernimmt die Gemeinde Ostbevern für die Kinder, deren Eltern aufgrund ihres zur Verfügung stehenden Einkommens den niedrigsten Elternbeitrag entrichten bzw. Empfänger von Leistungen zur Sicherung des Lebensunterhalts sind, das Essensgeld.

Die Gemeinde Ostbevern erhält zur tlw. Refinanzierung der Aufwendungen Landeszuschüsse sowie Elternbeiträge.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [**X**] nein []

[**X**] Die Gleichstellungsbeauftragte ist beteiligt worden.

Sachdarstellung:

Derzeit nehmen insgesamt 160 Schülerinnen und Schüler an den Förder- und Betreuungsangeboten der Schulen wie folgt teil:

Angebot	Träger	Anzahl
OGS Ambrosius-Grundschule	AG Mutter- und Kindhilfe	74 davon werden 19 Kinder sonderpädagogisch betreut
OGS Franz-von-Assisi-Schule	Caritasverband im Krs. WAF	34
Acht-bis-Eins-Betreuung	AG Mutter- und Kindhilfe	17
Nachmittagsbetreuung Josef-Annegarn-Schule	Jugendwerk Ostbevern e. V.	39

Die Betreuung der Kinder in den Offenen Ganztagschulen erfolgt in hierfür von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Räumlichkeiten. Der Anbau an der Franz-von-Assisi-Grundschule konnte im Jahr 2009 bezogen werden. Die Betreuung der Schülerinnen und Schüler an der Ambrosius-Grundschule erfolgt in den ehemaligen Räumen des Schulkinderhauses und einem im Jahr 2007 fertig gestellten Anbau. Aufgrund der starken Nachfrage nach Betreuungsplätzen wurde die ehemalige Hausmeisterwohnung mit Mitteln aus dem Konjunkturpaket II ausgebaut und im März 2011 bezogen.

Die „Acht-bis-Eins-Betreuung“ erfolgt für die Schülerinnen und Schüler beider Grundschulen in dem Gebäude der Ambrosius-Grundschule.

Die Nachmittagsbetreuung an der Josef-Annegarn-Schule erfolgt in Klassen- bzw. Gruppenräumen der Schule.

Im Dezember 2010 ist im Rahmen der Diskussion über die Gewährung der Zuschüsse sowie des Essensgeldes ein Sachstandsbericht in einer der nächsten Sitzung des Schul-, Sozial- und Familienausschusses angeregt worden.

Die Leitungen der Übermittags- und Nachmittagsangebote werden in der Sitzung des Schul-, Sozial- und Familienausschusses am 10. Mai 2011 über ihre Arbeit berichten.

Bürgermeister

Fachbereichsleiter

Sachbearbeiter
